

En el marco de la Fiesta de los Abrazos 2026, realizada el sábado 10 y domingo 11 de enero en el Estadio Popular “Leonel Sánchez” de Recoleta, se desarrolló el foro “Partidos políticos de izquierda y progresistas: los desafíos frente al nuevo gobierno”, instancia de análisis y reflexión política que reunió a dirigentes del Partido Comunista (PC), el Frente Amplio (FA) y el Partido por la Democracia (PPD).

El encuentro contó con la participación de **Lautaro Carmona**, presidente del PC; **Andrés Couble**, secretario general del FA; y José Toro, secretario general del PPD, quienes coincidieron en la necesidad de fortalecer la **unidad política y social**, profundizar las **autocríticas** y avanzar en **coordinaciones permanentes** para enfrentar el escenario político que se abre a partir de marzo.

Durante su intervención, Lautaro Carmona sostuvo que el desafío central es avanzar en una unidad con expresión tanto política como social. “La unidad debe expresarse, en primer lugar, desde el punto de vista político, en los espacios de coincidencia y de construcción común entre las fuerzas políticas, tanto Partidos como movimientos”, afirmó, subrayando además la importancia del vínculo con el mundo sindical, territorial, cultural y de derechos humanos.

Carmona advirtió que la derecha no busca solo una alternancia en el poder, sino instalar un proyecto político de mayor alcance. “Esta derecha no viene solo con una lógica de alternancia en el poder, sino con una pretensión de instalar una alternativa, un proyecto que busque ordenar no solo un gobierno, sino el conjunto del modelo”, señaló, enfatizando la necesidad de construir correlación de fuerzas para enfrentar ese escenario.

Por su parte, Andrés Couble destacó la relevancia del foro como espacio de reflexión colectiva y coordinación. “Creo que estos espacios son muy importantes y de cara al nuevo ciclo, lo serán aún más, en la medida en que nos permitan reflexionar en conjunto, leer la coyuntura colectivamente y definir líneas de acción comunes”, afirmó.

En ese marco, Couble señaló que uno de los principales desafíos del progresismo es dejar de ser minoría social. “La elección lo dejó bastante claro: hoy el campo de la izquierda y el progresismo son minoría en la sociedad. Ese es el primer desafío que se nos impone: dejar de ser minoría, y hacerlo en el menor tiempo posible”, indicó, agregando que este desafío no es solo electoral, sino también político y social.

Asimismo, advirtió sobre el contexto internacional y la articulación de las derechas, señalando que “no se trata de fenómenos aislados o coincidencias, sino de una articulación concreta, con colaboración, intercambio de prácticas y estrategias”, lo que a su juicio,

obliga a una respuesta coordinada desde la izquierda y el progresismo.

En tanto, José Toro valoró el carácter inédito del foro, destacando que es la primera vez que, en el marco de la Fiesta de los Abrazos, se realiza un encuentro de partidos políticos con estas características. “Este es el primer encuentro que se realiza en el marco de la Fiesta de los Abrazos que incluye un foro de partidos políticos, lo que permite pensar en el futuro y en las coordinaciones que vienen”, señaló.

Toro enfatizó que la unidad es una condición fundamental para enfrentar el escenario que se abre. “Si algo aprendimos de este esfuerzo colectivo por conformar la coalición política más amplia en la historia de la democracia es que la unidad es fundamental para enfrentar los desafíos que vienen y la regresión conservadora”, afirmó.

Finalmente, el secretario general del PPD recalcó la necesidad de una autocrítica profunda y de mejorar la coordinación y la comunicación política. “La falta de capacidad para comunicar los avances del gobierno ha sido un defecto relevante”, sostuvo, destacando la importancia de definir líneas comunes y una oposición unitaria frente a eventuales retrocesos en derechos sociales.

Así, el foro se configuró como un espacio relevante de diálogo político dentro de la Fiesta de los Abrazos 2026, poniendo énfasis en la unidad, la reflexión colectiva y la coordinación entre las fuerzas de izquierda y progresistas ante el nuevo ciclo.

5,794 total views,

2,956 views today